

Rectores rechazan actitudes racistas

► “Todos tienen derecho a vivir libre de amenazas”

■ **Los rectores de las cuatro universidades privadas y el director de la Universidad Tecnológica firmaron una declaración en rechazo a las pintadas antisemitas aparecidas el mes pasado en el marco de la polémica desatada por la posición del gobierno uruguayo respecto al conflicto en Gaza.**

La carta, firmada por los rectores Santiago Pérez del Castillo (Universidad de Montevideo), Eduardo Casarotti (Universidad Católica), Jorge Grunberg (Universidad ORT), Jorge Abuchalja (Universidad de la Empresa) y Rodolfo Silveira (Universidad Tecnológica), expresa “el más firme rechazo a toda forma de discriminación” en la sociedad uruguaya.

La declaración firmada por los rectores señala la “convicción de que el derecho de todos los ciudadanos de vivir libres de amenazas, actos o declaraciones discriminatorias es un derecho humano fundamental”.

La nota también resalta el “compromiso de educar en valores culturales que ayuden a una convivencia pacífica en una sociedad libre de amenazas, racismo y discriminaciones”.

“Como educadores, llamamos a la reflexión a todos los líderes de nuestra sociedad para preservar y promover la cultura tolerante y diversa que ha caracterizado siempre a nuestro país”, sostienen los rectores.

El mes pasado aparecieron pintadas antisemitas en varias zonas de Montevideo y hasta en una sinagoga de Punta del Este, en el marco de la polémica generada entre el gobierno y la comunidad judía por la posición del Poder Ejecutivo de cuestionar y condenar públicamente el accionar militar de Israel sobre Gaza.

Además de las pintadas, se sucedieron varios episodios que dan cuenta de la tensión existente. Por ejemplo, el que se registró a principios de agosto en un ómnibus 121 con destino a Pocitos, donde un pasajero antes de descender gritó: “Que se mueran todos los judíos. Hay que ponerles a todos una bomba”.

También hubo mensajes en ese mismo tono en Internet, sobre todo en Facebook y en Twitter. “Que le pongan a uno en un tuit ‘sos un judío genocida’ no tiene mucho que ver con lo que pasa en Medio Oriente. No tiene mucho que ver más que con un insulto antisemita y punto”, aseguró a El País semanas atrás Eduardo Kohn, vicepresidente ejecutivo de la B'nai B'rith.